



## **Semaine Missionnaire Mondiale**

Du 12 au 19 octobre, nous avons rendez-vous avec la Semaine Missionnaire Mondiale. C'est le pape François qui en a donné le thème dans un texte daté du 25 janvier 2025 : **Missionnaires de l'espérance parmi les peuples**, dans la dynamique du jubilé de l'Espérance. Voici ce qu'il en dit : « À travers ses disciples, envoyés à tous les peuples et accompagnés mystiquement par Lui, le Seigneur Jésus poursuit son ministère d'espérance pour l'humanité. ... Obéissant à son Seigneur et Maître et avec le même esprit de service, l'Église, communauté des disciples-missionnaires du Christ, prolonge cette mission, offrant sa vie pour tous au milieu des peuples. Tout en devant faire face, d'une part, aux persécutions, aux tribulations et aux difficultés et, d'autre part, à ses propres imperfections et chutes dues aux faiblesses de chacun de ses membres, elle est constamment poussée par l'amour du Christ à avancer unie à Lui sur ce chemin missionnaire et à prendre en charge, comme Lui et avec Lui, le cri de l'humanité, et même le gémissement de toute créature en attente de la rédemption définitive. Telle est l'Église que le Seigneur appelle toujours et pour toujours à suivre ses traces : pas une Église statique, mais une Église missionnaire, **qui marche** avec le Seigneur sur les routes du monde. »

Pour nos pays dits 'développés', le pape nous interpelle : « les communautés chrétiennes peuvent être des signes d'une nouvelle humanité dans un monde qui ... montre de graves symptômes de crise de l'humain : un sens diffus de désarroi, de solitude et d'abandon des personnes âgées, des difficultés à trouver de la disponibilité au secours de ceux qui vivent à côté. Dans les pays les plus avancés technologiquement, la proximité est en train de disparaître : nous sommes tous interconnectés, mais nous ne sommes pas en relation. L'efficacité ainsi que l'attachement aux choses et aux ambitions nous conduisent à être centrés sur nous-mêmes et incapables d'altruisme. L'Évangile, vécu dans la communauté, peut nous rendre une humanité intègre, saine, rachetée. »

Demandé par notre évêque pour chaque paroisse, le Conseil Paroissial Missionnaire s'est rencontré pour la première fois le 4 octobre : 13 personnes de nos 3 communes, avec des âges différents, des réalités de vie différentes. Ce conseil se complètera petit à petit pour arriver à une taille d'une vingtaine de personnes. Il est appelé à aider la communauté paroissiale à ne pas se replier sur elle-même, à être à l'écoute des réalités humaines de nos communes, à discerner là où il est important d'être présent ou d'agir, à relire l'action de l'EAP et de la paroisse selon ce critère de la mission, de la rencontre et du dialogue avec ceux dont nous sommes proches. Ceci pour que chacun puisse « participer activement à la mission évangélisatrice commune par le témoignage de vie et par la prière, par les sacrifices et la générosité. » (Pape François)

## Fête de la TOUSSAINT

**MESSES :** **Vendredi 31 octobre** à 18h30 en l'église de Thouaré  
**Samedi 1er Novembre**

à 9h45 en l'église de Mauves

à 11h00 en l'église de Ste Luce

**Dimanche 2 Novembre:** Commémoration des défunts

à 9h45 en l'église de Mauves

à 11h00 en l'église de Ste Luce



A cette occasion nous ferons mémoire tout particulièrement des défunts de la paroisse décédés au cours de cette année et de ceux de nos familles.

### Célébration communautaire du pardon

★ Le samedi 25 octobre à 11h en l'église de Thouaré

★ Le mercredi 29 octobre à 19h en l'église de Ste Luce

### Confessions individuelles

★ Vendredi 31 octobre de 11h à 12h à Mauves et à Thouaré



Dans le cadre de la Pastorale de la santé, la paroisse aimerait faire le point au sujet des bénévoles qui visitent à domicile des personnes isolées, âgées ou malades, ou leur portent la communion. Si vous êtes déjà engagé(e), que vous souhaitez rendre ce service ou que vous connaissez des personnes qui désireraient en bénéficier, nous vous invitons à contacter **Valérie Javanaud au 06 86 92 61 75** ou la paroisse au 02 40 25 60 90.



### PRÉPARER L'AVENT POUR LES ENFANTS

Le service diocésain de la catéchèse vous invite à un atelier de formation pour animer les temps de liturgie de la Parole, de l'Avent jusqu'à l'Épiphanie et découvrir des pédagogies variées permettant de rejoindre tous les enfants, le **16 octobre à 20h30 en visioconférence**



Inscriptions sur le site : <https://diocese44.fr/formation/animer-la-liturgie-de-la-parole-de-lavent-en-visio/>

### *A noter!*



**Jeudi 16 octobre** Adoration à 20h à Thouaré

**Vendredi 17 octobre** Rencontre du groupe Spiriteens à 19h30 à Ste Luce

**Lundi 20 octobre** Prière du chapelet à 20 à Mauves

**Jeudi 23 octobre** Adoration à 19h30 à Mauves

**Vendredi 24 octobre** Concert du Nouveau Chœur ukrainien à 20h en l'église de Ste Luce

## FORMATION : IERS PAS DANS LA BIBLE

Voici le calendrier des rencontres qui se dérouleront à Thouaré de 20h à 22h : Les lundi 17 Novembre - Lundi 8 Décembre - Lundi 19 janvier 2026 - Lundi 9 Février - Lundi 9 Mars et le lundi 6 Avril.

Il reste encore des places et si vous êtes intéressé(e)s vous pouvez venir à la prochaine rencontre de novembre.

Contact : Patrice ROBIN - [probinfr@yahoo.fr](mailto:probinfr@yahoo.fr)

## ANNIVERSAIRE DE MARIAGE : vous avez eu ou vous aurez :

**10 - 15 - 20 - 25 - 30 ... 50 ans ou plus de mariage**



Nous vous invitons à célébrer cet anniversaire en paroisse :

Lors des messes des 22 et 23 novembre. Merci de vous faire connaître auprès de H. et S. Samoyeau : 02 40 25 76 82 ou à la paroisse au 02 40 25 60 90 - [paroisse@stmatthieusurloire.fr](mailto:paroisse@stmatthieusurloire.fr)

Matth'Accueil Solidaire attend les confitures que vous voudrez bien offrir!

**Opération "confitures"**

ELLES SERONT VENDUES AU MARCHÉ DE NOËL AU PROFIT DE L'ASSOCIATION.

Vous pourrez les déposer dans les salles paroissiales de Thouaré ou Ste Luce !

## MATTH'ACCUEIL SOLIDAIRE

N'hésitez pas à garder quelques-unes de vos confitures (ou à en confectionner ! ) pour le **marché de Noël solidaire**, qui aura lieu cette année le **SAMEDI 6 Décembre**, salle Louis Dagonne à Ste Luce. **Matth' Accueil Solidaire** y tiendra un stand toute la journée. Merci d'avance.

Contact : [marcmichalewicz@wanadoo.fr](mailto:marcmichalewicz@wanadoo.fr)



## DENIER DE L'ÉGLISE : LA CAMPAGNE CONTINUE



Beaucoup d'entre vous ont déjà remonté leur participation pour l'année 2025 et nous vous en remercions. Merci à ceux qui ne l'ont pas encore fait et qui ont l'intention de le faire de ne pas tarder à donner leur contribution. Vous savez l'importance de cette participation de tous pour la vie et la mission de l'Église.

Les enveloppes du Denier de l'église sont disponibles dans chacune des églises de notre paroisse. Vous pouvez également vous connecter sur le site du diocèse.

Nous comptons sur vous et **vous remercions de votre générosité.**

*Les membres du CAEP (Conseil des Affaires Economiques de la Paroisse)*

Pas de monnaie aujourd'hui ?

**Le panier connecté** offre une nouvelle manière de donner à la quête.

☞ Un panier mixte  
espèces & carte bancaire

☞ Rapide et sécurisé  
sans contact ou avec code

Des paniers connectés sont désormais en service dans nos églises. Ils permettent à ceux qui n'ont pas de monnaie de pouvoir donner avec une carte bancaire et allègent la charge de travail de ceux qui comptent et mettent en banques les quêtes. Petite précision : **le donateur et le montant du don sont anonymes pour la paroisse.** En effet seul le montant total de la quête est transmis à la paroisse à l'issue de la quête.

## COMMENT DONNER DU SENS À SON ÉPARGNE ?



Nous étions une quarantaine de personnes à assister la semaine dernière à la soirée proposée par Eglise Verte sur les « placements éthiques ». Trois intervenants très complémentaires ont participé à cette soirée.

Le premier fut le prêtre « Dom Jean-Rémi Lanavère ». Il nous a éclairé sur comment les valeurs chrétiennes nous aident à orienter la gestion de notre argent. En s'appuyant sur les textes du jeune homme riche (Lc 18<sub>18-25</sub>) et Zachée (Lc 19<sub>1-10</sub>), il nous expliqua que l'Eglise a considéré que nous n'étions pas tous appelés à nous détacher de tous nos biens. Si Jésus demande au jeune homme riche de « tout » donner, Zachée de son côté, ne distribue « que » la moitié de sa fortune et pour autant Jésus s'en réjouit (« aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison »). La possession ou la propriété peut donc être une bonne chose, mais pour être fidèle à la vocation chrétienne, elle doit avoir pour objectif le bien commun. Il a ensuite redonné du sens à la notion d'épargne : ce n'est pas « immobiliser » son argent que d'épargner mais au contraire de le « mobiliser » pour dynamiser la vie économique toujours dans le sens du bien commun. Enfin il nous a proposé des critères, pour épargner de façon éthique : favoriser la dignité humaine, aller vers plus de solidarité, promouvoir l'écologie intégrale, accompagner les initiatives locales.

Dans un second temps, Frédéric Martin, administrateur du CCFD Terre-Solidaire et directeur d'agence bancaire, est intervenu sur la finance solidaire. Nous avons eu droit à des rappels d'économie sur le fonctionnement des banques et sur l'épargne en France. Juste un chiffre : l'épargne solidaire de notre pays aujourd'hui est en augmentation même si elle représente moins de 1% de toute notre épargne. Il a aussi présenté le SIDI, filiale du CCFD, une société d'investissement solidaire qui finance et accompagne des projets locaux des pays du Sud afin de lutter contre les inégalités économiques et la pauvreté. Il est possible d'y placer de l'argent sous forme d'actionnariat pour soutenir ses projets.

La troisième intervenante, Aurélie Chabeaud, a présenté la NEF, une banque « solidaire éthique ». Elle a été créée dans les années 80 avec l'ambition de financer une société plus juste et plus durable, respectueuse de l'humain et de l'environnement. Contrairement au système bancaire assez opaque et difficile à comprendre, à la NEF tout est transparent : l'intégralité des projets financés est publiée et mise en ligne. Cette « toute petite » banque qui propose des comptes d'épargne, ne finance des projets que vers 3 orientations : l'écologie, les projets culturels ou encore d'ordre social.

En fin de soirée nous sommes chacun repartis avec quelques questions. Je vous partage celle-ci : « suis-je prêt, par mon épargne, à soutenir des projets pour le bien commun au sein de structures plus « éthiques » ? »

A titre personnel, j'ai été fortement « déplacé » au cours de cette soirée, car je dois avouer que c'est un sujet sur lequel je n'avais jusqu'à présent que peu réfléchi.

*Yves Enjolras*

**NB :** Bernard Le Falher, qui a animé cette soirée, en a rédigé un compte-rendu très détaillé publié sur le site Web de la paroisse.